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陳帆：開誠布公免市民不必要擔心
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2018年5月24日（星期四）香港文匯報訊（記者 文森）港珠
澳大橋開通在即，有議員關注跨境來
港車輛數目增加，會令香港的交通擠
塞問題更趨嚴重。運輸及房屋局局長
陳帆回應指出，特區政府會密切監察
大橋開通後香港口岸及附近道路的運
作及交通情況，如有需要會採取臨時
交通安排，有序地安排部分跨境及本
地車輛使用個別連接道路。

議員憂通車後港加劇塞車
有議員在昨日舉行的立法會會議上

提問時指出，過去10年，進入本港的
跨境車輛數目持續增加，當中私家車
上升近50%。而港珠澳大橋即將通
車，跨境來港車輛預計將進一步增
加，令人關注本地交通擠塞問題會日
趨嚴重。

陳帆：密切監察交通情況
陳帆在回覆議員提問時表示，根據
運輸署的統計數字，截至去年底，領
有配額及「封閉道路許可證」的跨境
車輛，包括跨境私家車、內地跨境貨
車、跨境出租車及跨境巴士，共有約
3.6萬輛。其中，大部分是在香港登記
的本地車輛，約3.2萬輛，佔總數約
88%；而非本地跨境車輛只有約4,200
輛，佔總數約12%。
至於這些非本地跨境車輛對香港道

路的影響，陳帆指出，截至去年底，
非本地跨境車輛相對香港登記車輛總

數少於1%，影響並不顯著。
他強調，政府會密切監察大橋開通後香港口岸

及附近道路的運作及交通情況，路政署亦正全力
爭取盡早完成屯門至赤鱲角連接路南北兩段道
路，提供往來新界西北與大橋、機場及北大嶼山
最直接的路線。
為加強應對在大橋開通初期增加的車流，以及

採取預防性措施減低交通事故對有關道路的影
響，陳帆表示，政府會以審慎及務實態度，考慮
大橋開通初期的交通安排，以保持香港口岸、機
場及東涌一帶的道路網絡運作正常。
他並強調，如有需要，運輸署會採取臨時交通

安排，有序地安排部分跨境及本地車輛使用個別
連接道路，及盡快作出公佈。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）要建立傷健共
融的社會，須有政策的配合。行政長官林鄭月娥
昨日在立法會質詢環節被問及傷殘人士的就業問
題時表示，自己認為庇護工場並非讓殘疾人士充
分發揮潛力、更多接觸社會和學習新技能的場
所，認為可以多做輔助就業和社會企業方面的工
作，會責成勞工及福利局局長羅致光檢視問題。
立法會衛生服務界議員李國麟昨日在提問時

指，現時香港有19萬名殘疾人士，就業的約為
2%，部分沒有工作的就被置於庇護工場，但庇
護工場只安排他們受訓練，並非員工，故不受最
低工資保障，沒有薪金，亦沒有強積金，「想問
特首，可否改一改這政策，可能用社企方式去做
庇護工場，令他們可能有就業，給他們有多些全
面保障？」
林鄭月娥在回應時表示非常關心傷殘人士就

業，並說她早於2000年擔任社會福利署署長
時，已曾檢視庇護工場是否一個最佳服務，並參
觀過社署營辦的庇護工場。
她認為，庇護工場未能充分發揮殘疾人士的潛

力和給他們更多接觸社會、學習新技能的機會：
「所以已經好像你剛才提出在兩方面做有關傷殘
人士就業輔導工作─一方面是輔助就業
（supported employment），另一個是社會企業
（social enterprise），今日在添馬總部的iBakery
便是其中一個例子，是這些社會企業。」

促羅致光檢視庇護工場定位
林鄭月娥強調，自己亦很驚訝原來還有數千人

正輪候庇護工場的位置，她會請羅致光再檢視庇
護工場的定位問題。
工黨議員張超雄就問及長者安老院舍的環境問

題，要求林鄭月娥取締現時這個「劣質市場」。

院舍設備不足 錢也難解決
林鄭月娥坦言，院舍設備不足是現時的困局，

而有些問題是錢也解決不到，「因為事實上沒有
這樣的院舍、沒有這樣的樓房、沒有這樣的土
地，當然亦沒有人手。」
她強調，要增加水平也好、提升院舍面積也

好，問題是現時不夠院舍、不夠位，「那是否要
把輪候時間更加延長？是否要把正住在那些你口
中所謂『劣質院舍』的老人家趕出街？所以施政
的困難正正在此。我們並不是好像張議員那樣，
可以大聲疾呼談你的理想，我們要落實到的事
情，我們才能夠承擔去做。」

林鄭：社企可發揮殘疾者潛力
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港上
海金融企業聯合會、香港與內地法律專
業聯合會昨日在聯交所舉辦2018金融科
技與法律論壇，逾百名來自香港、上海
的商界及法律界精英共同探討兩地的合
作方向。

余學杰：兩地深度制度性融合
中聯辦法律部副部長余學杰昨日在致
辭時表示，滬港合作已從昔日互相轉介
業務的交流，轉化為深度、制度性的融
合，相信只要內地繼續深化改革開放，
港人將更容易融入國家發展大局。
踏入科技金融的年代，余學杰昨日引
用了十九大報告中的「創新是引領發展
的第一動力，是建設現代化經濟體系的
戰略支撐」，鼓勵滬港更頻繁地合作。
隨着創新科技不斷發展，金融生態中的
金融產業服務、市場編制及監管體制都
有新變化，科技金融已成為投資者及創
業者的熱點話題。

他認為，滬港在金融法律服務上有很
多共同話題及需求，而中聯辦作為中央
派駐香港的聯絡工作機構，在促進香港
與內地法律服務領域的合作交流，有重
要職責和義務。
余學杰指出，在中央政府的大力支持

及中央有關部門引導下，兩地法律服務
的交流合作取得很大成就，其中兩地法
律服務機構近年互設辦公室的比例提
高，雙方的合作交流已從昔日平台式互
相轉介業務，轉化為深度、制度性的融
合，這也將是未來兩地法律服務合作交
流的走向。
國家繼續深化改革開放，余學杰說：

「未來一定會按照國家主席習近平強調
的，將香港同胞融入國家發展大局，更
好地讓港人分享及擔當偉大復興的歷史
責任，共同分享國家繁榮的榮光。」

巴曙松：港助人幣國際化
香港是全球最大的離岸人民幣業務樞

紐，聯交所首席經濟學家巴曙松表示，
香港應繼續關注國家經濟發展需求，例
如在推動人民幣國際化方面，香港能為
內地提供高效率的基礎金融設施。
巴曙松還說，香港作為國際金融中

心，能同時配合國際資金流動性和內地

資產配置的需求。目前，國家房地產市
值300萬億元人民幣，倘將其中一成進行
海外配置，其金額已接近香港所有上市
公司的總市值，因此香港應把握內地居
民對資產配置的需求，藉推行相應措施
把資金吸納來港。

滬港金融法服有共同需求

■余學杰（前排左四）昨日出席2018金融科技與法律論壇。
香港文匯報記者潘達文 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）粵港澳大
灣區的發展為香港的金融業界帶來機遇，但
如何做到拆牆鬆綁，讓香港真正融入國家發
展大局是當中關鍵。行政長官林鄭月娥昨日
在立法會質詢時間表示，特區政府會向中央
爭取金融政策，冀做到「國民待遇」，讓香
港金融業界在大灣區開業時，可以解除從前
那些束縛、限制和門檻。

張華峰憂參與門檻過高
立法會金融服務界議員張華峰昨日表示，
業界非常支持林鄭月娥指香港可以作為國際
金融中心和全球最大離岸人民幣業務中心，
在國際資產、資金管理、風險管理、融資方
面協助大灣區的金融「走出去」，並為「一
帶一路」的項目提供金融支援的方向。
不過，他們就擔心香港券商和中資機構在
內地參與的門檻過高，期望林鄭月娥可向有
關部門反映問題。
林鄭月娥回應說︰「這個肯定是香港特別
行政區參與粵港澳大灣區的策略和目標。」
她表示，特區政府的目標，是希望做到「國
民待遇」，讓金融業界在內地，特別在大灣
區裡開業，可以更加開放，以解除從前那些

束縛、限制、門檻。
她續說，冀粵港澳大灣區發展規劃出台

後，透過中央頂層的設計、監督或統籌，做
到人流、物流、資金流、信息流的流通，如
果有直接渠道可向中央爭取金融政策，相信
會更有利於粵港澳大灣區的發展。
高鐵是加強大灣區各省市融合的重要基建

設施。「實政圓桌」議員田北辰就問到在港
購買內地段的高鐵票的服務費問題。

田北辰盼高鐵票免服務費
他指出，高鐵內地段的車程較香港頻繁，
但如果在香港購買有關車票，要收一個永不
受立法會監管的服務費，擔心這會影響市民
搭高鐵的意慾，冀林鄭月娥可爭取中鐵授權
港鐵，可以售賣內地段的車票，而免收任何
服務費。
林鄭月娥回應指，高鐵有助香港融入國家

發展大局，並套用「好事將它辦好」的說
法，強調特區政府和港鐵會盡最大努力將有
關手續費減到最低，「因為他們真的要做一
些額外工作，如果連成本都不讓人收的時候
便真的要倒貼，這樣又不是太合理，但是我
承諾我們一定會朝着這個目標邁進。」

特首爭取金融業灣區「國民待遇」

李聖基昨日在接受電台節目訪問時指
出，當日米埔段隧道的隧道壁有水

滲出流到路軌上，由於信號系統會量度
路軌結構之間的電阻，滲水再加上塵埃
令電阻降低，使信號系統不穩定，故需
暫停試運行以作檢查。

技術上難百分百防水
被問及隧道排水系統是否未能發揮效
用，李聖基指出，該條隧道深入地底，
「滲水不是罕見情況，都幾經常會發
生」，在技術上難以做到百分百防水。
他強調，高鐵試運行期間仍處於磨合
期，事後已安排人員到隧道內進行補漏
工作，確定隧道內排水系統運作正常，
同時亦需努力清潔泥塵，發現滲水的地

方會進行灌漿工程防止再出現滲漏，日
後會加強巡查。
就西九龍總站亦出現漏水情況。港鐵

表示，於上月15日傍晚6點，有職員發
現西九龍站地下一層售票大堂附近的假
天花有水滲出，檢查後發現由於地面有
電線安裝工程進行中，雨水經電線穿牆
孔連接的電線槽，流入車站下層。
港鐵指，事件並無影響車站設施，工

程人員在電線安裝工程完成後，已將電
線穿牆孔全部封好。現時正與相關政府
部門在站內進行消防系統驗收工作，當
中包括警鐘系統、消防喉管壓力測試及
灑水系統測試等。
港鐵續指，其間工程團隊留意到個別

喉管在壓力測試下有滲水情況，工程人

員已即時更換或修補，有關檢測工作仍
在進行中。
陳帆昨日在立法會回應傳媒查詢時表

示，港鐵在發現問題後，已第一時間通
知有關政府部門，部門亦已跟進，雙方
溝通完備。
他強調，香港是一個公開透明的社

會，對政府或公營機構有很高期望，他
會轉告港鐵，敦促其開誠布公，讓社會
盡早知悉事件，免卻不必要擔心。
被問到高鐵的質量問題，陳帆認為，

從專業部門的回饋，高鐵整體是非常高
質素，又指有地方少許滲水及在隧道內
出現信號系統不穩定，在大型基礎建設
中在所難免，最重要是在試運行中找出
毛病作出改善。

被問及是否接受港鐵指，隧道不能做到
百分百防水的說法，陳帆說，身為局長，
不宜代港鐵回答技術性問題，但有與港鐵
溝通，港鐵會安排同事於適當時候解釋。

田北辰：系統有高智慧
「實政圓桌」立法會議員田北辰表

示，據他了解，隧道不可能百分百不滲
水，新鐵路落成前需時間清理沙塵，清
理後任何輕微滲水都不可能影響信號系
統，以免誤認路軌有車而叫停。他表
示，今次事件證明系統有高智慧、零小
物件在路軌信號管道就可叫停列車，又
相信未來數月試運行，有可能再有新事
件發生，呼籲大家毋須太擔心，惟他希
望日後港鐵能主動交代事件。

香港文匯報訊（記者 文森）

廣深港高鐵（香港段）於上周五

試運行期間，米埔段隧道出現

地下水滲漏，試運行一度暫

停。港鐵車務營運總管李聖基

昨日解釋，由於滲水加上塵埃

令電阻降低，令信號系統不穩

定，現已回復正常。至於高鐵

西九龍總站出現的漏水情況，

李聖基指因地面仍有工程，雨

水經電線穿牆孔流入車站下

層，並未影響車站設施。運輸

及房屋局局長陳帆則強調，最

重要是在試運行中找出毛病，

並作出改善。他已敦促港鐵要

開誠布公，盡早公佈類似的事

件，免卻市民不必要的擔心。

■林鄭月娥
在立法會接
受 議 員 諮
詢。
香港文匯報
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■■廣深港高鐵廣深港高鐵（（香港段香港段））上周五上周五
試運行期間試運行期間，，米埔段隧道地下水米埔段隧道地下水
滲漏滲漏，，試運行一度暫停試運行一度暫停。。圖為香圖為香
港高鐵列車外貌港高鐵列車外貌。。 資料圖片資料圖片

■粵港澳大灣區的發展為香港的金融業界帶來機遇。圖為聯通深圳、珠海、澳
門、香港，以及可以停泊郵輪的深圳太子灣郵輪母港。 資料圖片


